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 ～寒い時に子どもは育ちます～ 
 一年で最も寒い時期です。部屋にこもりたい、布団から出たくない、温かい服をたくさん着た
い、親の車で送ってもらいたい・・などとつい思ってしまいます。調べによると、子どもは大人
が重ね着する枚数より一枚少なくてちょうどよいといわれています。それほどエネルギーを体か
ら出しているということです。成長・発育途上ですから十分理解できます。私のマイルールに、
「冬は重ね着最大３枚」があります。おかげで平熱が少年時代と変わらず、風邪や体調不良とは
無縁です。強い体に育ててくれた親にこの年にして改めて感謝です。 
 辛い環境で子どもの心は育ちます。そういった状況を乗り越える実践を促すのは周囲の大人。 
家族の未来、外海の未来を担う４４人を今こそ鍛え育ててまいりましょう。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

じぶんから みんなと いっしょうけんめい 

長崎市立外海黒崎小学校 
令和６年度学校だより 
令和７年２月 17日(月) 
校長 溝 川  浩 

毎
日 

 

お
み
や
げ 

子ども 

き
た
え 

ほ
め
る 

大人 

★
学
校
運
営
協
議
会
委
員
の
方
が
ゲ
ス
ト
テ
ィ
ー
チ
ャ
ー
と
し
て
６
年
生
の
授
業
を
行
い
ま
し
た 

 

こ
れ
ま
で
２
度
来
校
い
た
だ
き
、
６
年
理
科
の
授
業
で
電
気
に
つ
い
て
お
話
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

当
該
委
員
は
、
大
学
卒
業
後
、
電
気
関
連
会
社
に
就
職
し
お
仕
事
を
続
け
て
こ
ら
れ
、
電
気
に
関
し
て
は
プ
ロ
フ

ェ
ッ
シ
ョ
ナ
ル
。
結
婚
、
子
育
て
、
退
職
を
経
た
の
ち
、
こ
の
外
海
地
域
に
お
住
ま
い
に
な
ら
れ
て
い
ま
す
。 

授
業
で
は
、
電
気
の
こ
と
を
は
じ
め
、
ご
自
身
の
か
つ
て
の
お
仕
事
に
つ
い
て
の
お
話
な
ど
、
キ
ャ
リ
ア
教
育
に

つ
い
て
も
ご
指
導
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

こ
れ
か
ら
も
、
住
民
の
方
に
機
会
を
と
ら
え
授
業
に
ご
協
力
い
た
だ
く
よ
う
に
し
て
ま
い
り
ま
す
。
そ
し
て
、
街

中
で
出
会
っ
た
折
に
は
、
互
い
に
気
軽
に
名
前
を
呼
び
合
い
、
挨
拶
を
交
わ
し
合
え
る
関
係
が
広
が
っ
て
い
く
こ
と

を
願
い
ま
す
。
当
該
委
員
の
方
に
は
心
よ
り
お
礼
申
し
上
げ
ま
す
。 

 

★
十
四
日(

金)

長
崎
大
学
の
学
生
が
本
校
の
教
育
活
動
を
視
察
に
来
ま
し
た 

こ
の
た
び
、
長
崎
大
学
教
育
学
部
１
年
生
８
人
の
学
生
が
来
校
し
、
授
業
観
察
を
行
い
ま
し
た
。
来
校
し
た
学
生

さ
ん
は
、
卒
業
後
、
離
島
勤
務
を
前
提
に
採
用
試
験
を
受
け
る
予
定
の
皆
さ
ん
で
す
。
伺
っ
た
と
こ
ろ
、
県
内
外
の

高
校
卒
業
の
方
と
分
か
り
、
長
崎
大
学
の
特
色
が
垣
間
見
え
ま
し
た
。 

学
生
さ
ん
た
ち
は
皆
「
子
ど
も
た
ち
が
か
わ
い
い
」
と
口
を
そ
ろ
え
て
コ
メ
ン
ト
。
嬉
し
く
な
り
ま
し
た
。 

３
年
後
、
晴
れ
て
教
員
と
な
り
、
子
ど
も
の
命
を
守
り
育
て
る
仕
事
に
誇
り
と
や
り
が
い
を
も
っ
て
働
い
て
も
ら

え
た
ら
と
思
い
ま
す
。
貴
重
な
機
会
を
提
供
く
だ
さ
っ
た
長
崎
大
学
、
市
教
育
委
員
会
に
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。 

～最近目覚ましい外海っ子の成長～ 

〇自分から挨拶する児童が増えました 

〇靴箱で自然と両手を添えて靴を揃えます 

〇授業中の話の聞き方が真剣です 

〇６年生のノート書き取りが細やかになりました 

〇５年生の授業参加が一層真剣になりました 

〇４年生は今も変わらずチームワーク◎です 

〇２・３年生が複式学習に慣れ集中して課題に向 

かうようになりました 

〇１年生の授業中の発表が盛んになりました 

 それぞれの学年で確実な成長を果たしているよ

うです。校長冥利に尽きます。 

～積雪による給食停止から学んだこと～ 

報道でもあった先日発生の給食停止は、私の教

員人生初の出来事でした。それほど稀で今後ない

とは言えない災害の備えの必要性に気づかされた

出来事でした。 

給食はあって当たり前ですが、給食が配送され

ない、給食センターが作れない等の場合があるこ

とを実体験で理解しました。配送や調理ができな

くなる可能性は０ではなく、そういった状況下で

も児童に給食の代わりになるものを学校として提

供できる備えは今後必要と考えます。 

１２日夜、育友会の役員・評議員による会合が

本校で行われ、そのことについても話し合いをし

ていただいたところです。感謝申し上げます。来

る２０日臨時総会の折に、評議員会を経ての提案

「備蓄用非常食の育友会予算支出」について保護

者会員の皆様になされると思います。 

我が子を学校に通わせることがより安全安心と

なるよう、また、教職員と保護者で共通理解のう

え本校独自に災害対策が図れますよう、これから

もご理解とご協力をお願いいたします。 


